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Meeting 12. Meeting der WAFDAL Delegierten 

Datum Friday, 01. Mai 2015 

Ort Top Hotel Prague, CZ 

Vorsitzende WAFDAL Vize Vorsitzende, Liliane de Ridder, BE 

Gastgeber Tschechischer Dalmatiner Club (DKCR) 

Protokoll Voitle Ursula (AT) 
 

WAFDAL Conference 2015, Meeting Participants 

Mitglieder des WAFDAL Vorstandes 

Funktion Name Land + Club Anwesend Nicht Anwesend Entschuldigt 

Vorsitzender  (zurück getreten) Cronander, Ake SE  X Ja 

Vize Vorsitzende De Ridder, Liliane BE X   

Schatzmeister, Kassier Herbst, Gerhard DE- CDF X   

Sekretärin Kerssemeijer, Cindy NL  X Ja 

Auditor, Kassenprüfer Fertig, Josef DE - DDC X   

Gesundheits – und Zuchtausschuss Greibrokk, Tyge NO X   

Richterausschuss De Ridder, Liliane BE X   

Webmaster Morgans, Rhys NL  X Ja 
  

WAFDAL Organisator 2015 Zachova, Radana CZ - DKCR X   
 

Delegierte der Mitgliedsländer 

Name Land + Club Anwesend 
Nicht 

Anwesend 
Entschuldigt 

Greibrokk, Tyge NO  X   

Greibrokk, Kirsti NO X   

Jenvall, Charlotte DK X   

Coubalova, Dagmar CZ X   

Malovic, Katerina CZ X   

Fertig, Josef DE - DDC X   

Höppner, Thomas DE - CDF X   

Jäger, Michael, DE - CDF X   

Nemecek, Margot AT - ÖDAC X   

Voitle, Ursula AT - ÖDAC X   

Hagman, Luica SE X   

Devic, Nenad RS X   

Clegg, Sally Ann FR  X yes 

British Dalmatian Club GB  X yes 

Swiss Dalmatian Club CH  X yes 

Dutch Dalmatian Club NL  X yes 

Italian Dalmatian Club IT  X no 

Finnish Dalmatian Club FI  X no 

North of England Dalmatian Club GB  X no 

Croatian Dalmatian Club (Atila Dubac) HR  X no 

Croatian Dalmatian Club (HKPDP Dalmatinac) HR  X no 

Cuban Dalmatian Club  CUB  X no 

Hungarian Dalmatian Club (derzeit nicht activ) HU  X no 
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Ehrengäste 

Name Land + Club Anwesend 
Nicht 

Anwesend 
Entschuldigt 

Hilbert, Helge DE - CDF X   

Rorbachova, Irena CZ X   

Fintorova, Ludmilla SL X   

Fintorova, Irena SL X   

Staikova Ivanova, Alexandra (kommen später) BG X   

Vordonov Stoyanov, Mlapen            –“-- BG X   

Neycheva, Elena                                 --“-- BG X   

Simeonov, Ekaterina                           --“-- BG X   

1.      Willkommen durch den Organisator und Gastgeber 

Club + Name Tschechischer Dalmatiner Club, Radana Zachova 

         Tschechien ist der einladende Club des WAFDAL Wochenendes vom 1. bis zum 3. Mai 2015 in 

Prag.  Radana Zachova heißt alle Anwesenden recht herzlich willkommen und erläutert den 

Ablauf/Programm der nächsten Tage.   

         Die für die Aktivitäten notwendigen Verkehrsmittel sind bereits organisiert. So zum Beispiel, 

die notwendigen U-Bahn (Metro) und die Straßenbahn Karten für die Besichtigungstour in 

der Stadt. Der Besuch einer Braugaststätte, steht auch auf der Liste, mit bedacht wurden 

auch der Taxi Transfer vom Hotel zu den Ausstellungen. 

         Mit den Wünschen für einen angenehmen Aufenthalt in Prag, beendet Radana Zachova ihre 

Begrüßung 

2.      Offizielle Begrüssung und Eröffnung des WAFDAL Meetings 2015 

Funktion Vize Vorsitzende 

Name Liliane de Ridder 

         Das WAFDAL Meeting wird um 9:30 Uhr eröffnet 

         Die Vize Vorsitzende Liliane de Ridder bedankt sich für die sehr gute Organisation beim 

Gastgeber Club 

         Sie erklärt, es gibt keine Sekretärin und stellt Ursula Voitle als heutige Protokollführerin vor. 

3.      Vorstellung der Delegierten aus den Mitgliedsvereinen und den Beobachtervereinen 

Name Alle Teilnehmer, siehe Liste oben 

         Die Delegierten und Ausschussmitglieder stellten sich vor 

         Ebenso der im Beobachter-Status befindliche Dalmatiner Club der Slowakei 
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4.      Bericht der WAFDAL Vize Vorsitzenden                

Funktion Vize Vorsitzende 

Name Liliane de Ridder 

Siehe Bericht 2013 – 2015. 

___ 

Der Bericht der Vize Vorsitzenden, wird von LdR in Englisch und von Josef Fertig in Deutsch verlesen. 

Kernpunkte:  

         Der bisherige gewählte Präsident Ake Cronander ist im Mai 2014 von seinem WAFDAL Amt 

zurückgetreten 

         Die bisherige gewählte Sekretärin Cindy Kerssemeijer kann ihr Amt, nach eigenen Angaben 

nicht ausüben 

         Aase Jakobsen konnte ihre Arbeit an der  Webseite nicht beginnen, da die von Elke Langanke 

zu gesagte Unterstützung nicht zustande kam 

         Rhys Morgans bemühte sich redlich, um die alte Webseite wieder her zu stellen. 

         Dank an Rhys Morgans für deren Arbeit an der Webseite. 

         Dank an Annemiek  Morgans für die Erstellung des Protokolls von Rostock 2013, die eine 

Zusammenfassung ihrer persönlichen Aufzeichnungen waren 

         Danke an Heike Sent für die jeweiligen Übersetzungen von Englisch in Deutsch. 

         Familie Morgans kann leider am WAFDAL Meeting nicht teilnehmen, bedingt durch 

Richtertätigkeit und Baumaßnahmen am eigenen Haus 
 

Originalbericht im Anhang. 

5.      Protokoll des  2013 WAFDAL Meetings in Rostock, DE und Protokoll des 2011 WAFDAL 

Meetings  in Salzburg, AT 

Name Annemiek Morgans (2013 Protokoll) 

        Die schriftliche Berichte wurden zuvor verschickt 

        Das Protokoll wurde in Englisch von Liliane de Ridder und in Deutsch von Josef Fertig 

verlesen.  Es gab keine Anmerkungen, Änderungen und Ergänzungen, das Protokoll wurde 

bestätigt. 
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6.      Bericht des Schatzmeisters, Kassier 

Funktion Schatzmeister, Kassier 

Name Gerhard Herbst 

-         Gerhard Herbst stellt den aktuellen Kassenbericht vor 

-         Da durch Herrn Cronander und Frau Kerssemeijer keinerlei Aktivitäten zu verzeichnen 

waren, wurde auf Grund der finanziellen Situation beschlossen für die Jahre 2014 und 
für 2015 keine Rechnungen zu  erstellen. 

-         Ungarn hat derzeit keinen Club, Serbien bezahlt vor Ort, uneinbringliche offene 
Beträge werden abgeschrieben. 

-         Der aktuelle Kassen Stand beläuft sich per 24.04.2015 auf:    +15.690,86 €. 

-         Zu erwartende Ausgaben für die Jahre 2016 + 2017:                   -2.500,00 € 
Originalbericht im Anhang 

Siehe weiteres im Audit, Kassenprüfungsbericht  

7.      Bericht der Kassenprüfung, Audit, Bestätigungsvermerk 

Funktion Kassenprüfer, Auditor 

Name Josef Fertig 

-         Josef Fertig verlas seinen Bericht über die Kassenprüfung 

-         Kassenprüfung fand am 30.04.2015 statt  

-         Die Kontrolle ergab eine sehr sorgfältig und übersichtliche Kassenbuchführung 

-         Festgestellt wurden uneinbringliche Mitgliedsbeiträge von 3x300€ (Gesamt: 900,00 €) 

-         Alle Geldbewegungen wurden für richtig befunden und die Buchführung war korrekt 
und ordentlich 

-         Herr Fertig bat die Delegierten um ihre Zustimmung zu den Finanzberichten 

-         Der Kassier Gerhard Herbst wurde einstimmig entlastet, korrekte Kassenführung 
wurde bestätigt 

-         Liliane de Ridder schlägt vor, 2016 auch frei von Mitgliedsbeiträgen zu halten.  

-         Die Versammlung wird befragt und beschließt die Aussetzung der Mitgliederbeiträge 
für 2016 
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8.      Mitgliedschafts - Angelegenheiten 

Der Slowakische Dalmatinerclub bewirbt sich um die Mitgliedschaft. 

      Vorstellung des Clubs: Lilian richtete die 1. Clubschau in Bratislava.  

      Es gab sehr wenig Züchter, die 1. Dalmatinerhündin  war ein Import aus Ungarn.  

      Cirka 1 Wurf im Jahr, ein alter Club, aber nicht allzu viele Aktivitäten.  

      Der Club hatte sich damals, mit den Windhunden zusammen getan, heute sind sie ein 

eigenständiger Club für die Dalmatiner. Dalmatiner und Windhunde- Richterin Iveta Vlast... 
war ein gern gesehener Gast, im Dalmatiner- Zuhause Fintora. 

      Der Beitritt des Slowakischen Clubs wird  von der Versammlung begrüßt und gerne 
angenommen. 

Bulgariens Dalmatinerclub , wünscht zum jetzigen Zeitpunkt keinen Beitritt aber den 

Informationsaustausch. 

9.      Bericht des Gesundheits- und Zuchtauschuss 

Funktion Vorsitz Gesundheits- und Zuchtausschuss 

Name Tyge Greibrokk, NO 
Thema Kommentare und Information 

Informations-

Austausch 
         Nach dem Meeting in Rostock fanden keinerlei Aktivitäten statt 

         Auf der Website konnte leider keine Information gepostet werden 

         Es gibt sehr wenig Informationen über Würfe 

         Die einzigen die Unterlagen an die WAFDAL  senden, ist die Schweiz. 

ARDS           ARDS Thematik ist für den Moment beendet 

         Keine weiteren Fälle in den letzten Jahren mehr gemeldet 

         Die ergriffenen Maßnahmen waren erfolgreich 
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ISD (Information von. Ursula Voitle) 

      Auf Ausstellungen sieht man es bei den verschiedensten Rassen 

      Werden die Besitzer darauf  hin an gesprochen, reagieren die meisten 

verwundert, es ist ihnen gar nicht auf gefallen. 

      In der Schweiz hat sich eine Tierärztin dem Phänomen angenommen. Nicht 

schließende Pupillen müssen nicht unbedingt ISD sein. Es gibt Hunde die 

damit ein Problem haben und solche die kein sichtliches Problem haben, 

beide Möglichkeiten kommen vor. Um Rückschlüsse ziehen zu können, ist 

die Zahl jedoch zu gering. Hunde mit ISD sind in der Schweiz, nicht zur 

Zucht zugelassen 

10.   Bericht des Richterausschusses 

Funktion Vorsitz Richterausschuss 

Name Liliane de Ridder 

         Ein Problem war in der Vergangenheit die alte Webseite.  

         Die Richterliste wurde leider nicht mehr aktuell gehalten.  

         Richter die auf der Liste stehen, sollten die Gelegenheit  für einen Gedanken Austausch zu 

nutzen und nutzen können 

         Ein Problem ist immer noch der neue Standard im Bereich Richten 

         Rückblickend zur Welthundeausstellung in Helsinki 2014, hier ist unbedingt fest zu halten: 

der hohe Qualitätsstandard der Dalmatiner die hier gezeigt wurden, dies lässt gutes Hoffen 

für die Zukunft 

         Keine weiteren Aktivitäten 

Originalbericht im Anhang 
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11.   Bericht zu Website - Angelegenheiten 

Funktion ---  

Name Rhys Morgans 

Es gibt Probleme mit dem veralteten Website-Programm, es stehen  keine Update mehr zur 

Verfügung. 

-         Vorschlag von Michael Jäger: Andrea Theuerkauf Höppner könnte eine NEUE Webseite/HP 

erstellen. Herr Jäger stellt die Anfrage mit Elke Langanke zu sprechen, damit sie ihre Zusagen 

einhält bezüglich der Unterstützung bei der Webseitenerstellung 

-         Kommentar Radana Zachova:  sie schlägt die Nutzung von WORD PRESS vor, da dies relativ 

einfach zu bedienen ist 
-         Kommentar Thomas Höpper: er bestätigt ebenfalls das Angebot seiner Frau für eine 

Erstellung einer Webseite für die WAFDAL 

-         Rhys  Morgans benötigt eine bessere Unterstützung, eine Zusammenarbeit mit Andrea wäre 

sicher möglich, damit geklärt werden kann, was möglich ist und was nicht.   

-         Kommentar Charlotte Jenwall: genügend Dinge wären in diesem Rahmen zu tun, kleine 

Workshop-Meetings in Europa könnten hier helfen, etwa ein kleiner Kreis an Leuten die sich 

damit beschäftigen und absprechen wie praktisch dann Themen vorgestellt und aufgeteilt 

werden, auch im Hinblick auf die neue Webseite 

-         Aktionen in den Clubs, auf die Webseite gestellt werden 

-         Gewünschte Sprachversionen wären momentan Deutsch und Englisch 
-         Kommentar Luice Hagman: ebenfalls Meetings -Workshop –Züchterseminare in 

Zusammenarbeit mit den Kennelclubs, wären möglich für die Zukunft. Die Skandinavischen 

Länder machen sehr viel in dieser Richtung. Sie bezahlen sogar das Hotel für die Richter um 

Teilnahme interessant zu machen und attraktive Teilnehmer zu haben 

12.   Zukunft der  WAFDAL/ WAFDAL-FCI-HKS Abkommen 

Name Tyge Greibrokk 

         Tyge Greibrook: berichtet über Diskrepanzen mit dem neuen Standard. Verschiedene Dinge 

könnten helfen, den Standard zu interpretieren. Thema ist sehr speziell, man muss hier offen 

bleiben. 

         TG ist bereit, die nächsten 2 Jahre mit WAFDAL diesbezüglich weiter konform zu gehen 

13.   WAFDAL Wahlen 2015 

Das derzeitige WAFDAL Committee 

Funktion Name 
Country + 

Club 
Status Comment 

Vorsitzender Cronander, Ake SE Zurück getreten  

Vize Vorsitzende De Ridder, Liliane BE Aktiv  

Sekretärin Kerssemeijer, Cindy NL Zurück getreten  

Schatzmeister, Kassier Herbst, Gerhard DE- CDF Aktiv  

Auditor, Kassenprüfer Fertig, Josef DE – DDC Aktiv  

Vorsitz Gesundheits – u. 

Zuchtausschuss 

Greibrokk, Tyge NO Aktiv  
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Vorsitz Richterausschuss De Ridder, Liliane BE Aktiv  

WAFDAL 2015 Gastgeber Zachova, Radana CZ – DKCR Aktiv Organisator for 

2015 

Gesundheits – und Zuchtausschuss Vincent, Dominique FR Aktiv  

Gesundheits – und Zuchtausschuss Clegg, Sally Ann FR Aktiv  

Gesundheits – und Zuchtausschuss Morgans, Rhys NL Aktiv  

Gesundheits – und Zuchtausschuss Jenvall, Charlotte DK Aktiv  

Gesundheits – und Zuchtausschuss Voitle, Ursula AT - ÖDAC Aktiv  

Gesundheits – und Zuchtausschuss Speier, Viola DE - DDC Aktiv  

Richterausschuss Jacobson, Aase NO Aktiv  

Richterausschuss Bakal, Ivana HR Aktiv  

Richterausschuss Derieth, Christoph DE - DDC Aktiv  

Richterausschuss Fertig, Josef DE - DDC Aktiv  

Neue Kandidaten für den WAFDAL Vorstand 

Name Josef Fertig 

Kandidiert für  Vorsitz WAFDAL 

-         Seinen erster Dalmatiner besaß er mit 17 Jahren 

-         Spätere Dalmatinerzucht hieß „vom Margarethenhof“,  12 Würfe wurden auf gezogen. 

-         Züchter, Richter, Richter Ausbildner, viele Jahre Züchter-  und Richterobmann im DDC 

-         Beruflicher Werdegang, Lehrer und Direktor an einer höheren Berufsausbildenden 

Lehranstalt. Seit 2 Jahren in verdienter Pension und ein neuer Wirkungskreis, mit dem Bruder 

Weinbauer, im eigenen Weinberg. 
-         Zu dieser neuen Herausforderung im WAFDAL: aktuelle und moderne Homepage ist extrem 

wichtig, um nach außen zu Informieren und ein gutes Bild zu geben 

-         Verleihung der „Baron von Gingins Medaillie“ durch den VDH, dies ist die höchst mögliche 

Auszeichnung in der Kynologie in Deutschland 

 

Name Ursula Voitle 

Kandidiert für Sekretärin WAFDAL 

-         Mit 6 Jahren erhielt Frau Voitle ihren ersten Hund, einen Rehpinscher. 

-         Beruflicher Werdegang: ausgebildete Damenschneider-Meisterin,  mit der weiteren 

Ausbildung zur  Direktrice.  

-         Verheiratet, 2 erwachsene Kinder 

-         Durch die Kindern kam auch ein Hund, ein Dalmatiner und damit der Wunsch zu züchten. 

-         Zuchttätigkeit  begann am 06.06.1986 mit „Yucca vom Dalheim“, Zuchtstätten Name ist „ von   

der Montforter Ebene“ 

-         Mittlerweile sind in ihrer Zuchtstätte 41 Würfe gefallen. 

-         Rund 15 Jahre im Vorstand des Österreichischen Dalmatinerclub als u.a. Zuchtwart 
Stellvertreter, Hauptzuchtwart und Vize Präsident tätig 

-         Ernennung zum Ehrenmitglied des Österreichischen Dalmatiner Clubs im März 2015  
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Wahlergebnis:  gewählte Funktionen des  WAFDAL Komitee per 01. Mai 2015 

Funktion Name 
Country + 

Club 
Status Comment 

Vorsitzender   Fertig, Josef DE - DDC Active  

Vize Vorsitzende De Ridder, Liliane BE Active  

Sekretärin Voitle ,Ursula AT - ÖDC Active  

Schatzmeister, Kassier Herbst, Gerhard DE- CDF Active  

Auditor, Kassenprüfer Hilbert, Helge DE - CDF Active  

Vorsitz Gesundheits- u Zuchtausschuss Greibrokk, Tyge NO Active  

Vorsitz Richterausschuss De Ridder, Liliane BE Active  

WAFDAL 2017 Organizer DE- CDF DE- CDF Active  

Gesundheits – und Zuchtausschuss Vincent, Dominique FR Aktiv  

Gesundheits – und Zuchtausschuss Clegg, Sally Ann FR Aktiv  

Gesundheits – und Zuchtausschuss Erlandsson, Lena SE Active  

Gesundheits – und Zuchtausschuss Morgans, Rhys NL Active  

Gesundheits – und Zuchtausschuss Jenvall, Charlotte DK Active  

Gesundheits – und Zuchtausschuss Voitle, Ursula AT - ÖDAC Active  

Gesundheits – und Zuchtausschuss Viola Speier DE - DDC Active  

Gesundheits – und Zuchtausschuss Vincent, Dominique FR Active  

Gesundheits – und Zuchtausschuss Clegg, Sally Ann FR Active  

Richterausschuss Jakobsen, Aase NO Active  

Richterausschuss Bakal, Ivana HR Active  

Richterausschuss Derieth, Christoph DE - DDC Active  

Richterausschuss Fertig, Josef DE - DDC Active  

Richterausschuss Jenvall, Charlotte DK Active  

Richterausschuss Zachova, Radana CZ Active  

Richterausschuss Fintorova, Ludmilla SK Active  

Webmaster  Morgans, Rhys NL Active  

Webmaster Theuerkauf-Höppner, 

Andrea 

DE - CDF Active  

14.   Gesundheits- und Zuchtfragen 

Funktion Vorsitz- Gesundheits- u. Zuchtausschuss 

Name Tyge Greibrokk, NO 
Thema Kommentare und Information 

Informations- 

Austausch 
         Laut dem Bericht der Gesundheits- und Zuchtkommission gab es von den 

Mitgliedsvereinen sehr wenig Aktivität, um Informationen zu 

Gesundheitsfragen zu teilen.   Berichtet von Tyge Greibrook Vorsitzenden 

der Gesundheits- und Zuchtkommission. (mündlich).  
ARDS          Thema wird per jetzt als erledigt abgelegt 

         Keine weiteren Fälle in den letzten Jahren 

         Getätigte Maßnahmen und Aktivitäten waren erfolgreich 

         Information über ARDS wird in den WAFDAL Archiven gespeichert 
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15.   Geplante künftige Aktivitäten (2015 – 2017 - 2019) 

Vorschläge der Termine und Orte für zukünftige WAFDAL Treffen 

         2017 in Deutschland:  ausrichtender Verein CDF 

         Herr Höppner: die Annahme der WAFDAL Veranstaltung ist kurzfristig erfolgt, deshalb kann 

zum jetzigen Zeitpunkt weder  Ort noch Datum benannt werden.  

         Freitags die WAFDAL Sitzung, Samstag die CACIB Ausstellung und Sonntags folgt die WAFDAL 

Show. 

         Nächstes Treffen/Kandidat für 2019: Charlotte Jenwall mit  Dänemark. 

16.   Sonstige Themen und Fragen 

-         Ludmilla Fintorova - Nachrichten die nach Ungarn gesendet werden sollen, bekommt 

Ludmilla vorab zur Übersetzung. 

-         Nichtzahlende Mittglieder werden weiter geführt und informiert, sie bleiben in der 
Liste. 

-         Michael Jäger den 4. Deutschen Dalmatiner Club zur WAFDAL  ein zu laden, dies wird 
an den Präsident Herrn Fiedler herangetragen. 

-         Die HP www.mopsclub.de, als Ansichtsvorschlag für die WAFDAL HP. 

-         Nenad Devic spricht von sehr kleinen Clubs in Serbien und  Croatien, Aber alles was 

nützt ist gut und sie bleiben bei der WAFDAL. 

-         Im Norden ist es einfacher, da ist es sehr gut organisiert. Schweden hat eine sehr gute 

Daten – Basis, mit über 3000 Würfen. Skandinavien ist vorbildhaft mit 

Dokumentationen von Würfen. 

-         Die Weitergabe von Daten sind ein Problem, da die Abstammungsnachweise von 

unterschiedlichen Clubs aus gestellt werden. 

-         Josef Fertig stellt fest, 20 Teilnehmer im Meeting sind sehr erfreulich, dieses Ergebnis 

 war gestern noch nicht denkbar. 

-         Herzlichen Dank an Liliane de Ridder, für all diese Arbeit, die sie  übernommen und 
souverän gemacht hat. 

-         Im Anschluss an das Meeting wurde  ein äußerst interessanter Bildvortrag über einen 

Abeits-Dalmatiner in Tschechien gezeigt. Eine CD über diese ganz spezielle Art von 

Arbeitshund wurde und als Gast- Geschenk überreicht. Vielen Dank für diesen 
Einblick. 
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Topic Comments + Information 

Audiometrie          Charlotte Jenwall (DK) berichtet über 2 Tierärzte, die unterschiedlich die 

Audiometrie messen. Mit Narkose oder ohne, wobei mit Narkose die 

schöneren Gehöhr - Kurven erzielt werden. 

         Ursula Voitle (AT) berichtet über einen Anfahrtsweg von 500 km, das ist 

mit Welpen nicht machbar. Deshalb kommt per Flug eine Tierärztin aus 

Wien an den Bodensee zu Überprüfung.  

         Auch in Tschechien war die Durchführung der Audiometrie ein Problem.  

Zuerst war es nur in Österreich möglich, nun  haben sie 5 Stellen für die 

Untersuchung. 
Pigment -         Tyge Greibrook (NOR) ist der Ansicht, gut pigmentierte Hunde sind besser 

in der Zucht. 

Platten          Radana Zachova (CZ)spricht von der Zucht mit Platten. In verschiedenen 

Clubs ist es erlaubt. 

         Durch den neuen Standard  ist die Verwendung der Platten nicht mehr 

erlaubt. 

Nierenprobleme          Tyge Greibrook (NOR) informiert über eine erhaltene Email: ein Wurf mit 

2+2 mit Nieren Problemen, Parvo könnte hier auch eine Rolle gespielt 

haben 
OCD          Margot Nemececk (AT)weist auf ein NEUES Problem hin: Problematik ist 

OCD, ED und  Blockwirbel, diese treten gehäuft bei Ridgeback´s auf, ist 

aber auch bei Dalmatiner und bei Labrador zu finden, wie es der aktuelle 

Fall in Österreich zeigt. Leider kann das noch nicht bei Welpen 

diagnostiziert werde. 
 

Schilddrüsen-

unterfunktion 
         Hunde verändern sich im Wesen/Verhalten oder aber auch durch 

schlechtes Haarkleid. Diese Krankheit kann aber gut durch Medikamente 

eingestellt werden. 

Geplante 
Aktivitäten 

         Charlotte Jenwal erstellt ein Formular, bei dem die jeweiligen Arten, 

Probleme und Themen eingetragen werden können. 
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17.   Ende des WAFDAL Meetings 2015 

Funktion Vize Vorsitzende 

Name Liliane de Ridder 

         Um 15.30 hat Liliane de Ridder Versammlung geschlossen 

         Dank an alle Teilnehmer für die Atmosphäre und die wertvollen Austausch zum 

gemeinsamen Thema 
 

Gezeichnet 

Name: Ursula Voitle 

Funktion: WAFDAL  Secretary 

Ort: Hard, Austria 

Datum: 12. Mai 2015 

 


